



Gabriel González Videla.

## GABRIEL GONZÁLEZ VIDELA

**Período de mandato:** 1946-1952

**Partido político:** Partido Radical

Gabriel González Videla nació en La Serena el 22 de noviembre 1898, en el seno de una familia vasca. Hijo de Gabriel González y de Teresa Videla. Realizó sus estudios en el Liceo de su ciudad natal y, después, siguió leyes en la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile, graduándose en 1922.

De su época universitaria consta su ingreso al Partido Radical. Desde 1930 hasta 1939, fue permanentemente elegido diputado por la circunscripción electoral de Coquimbo, representando a su partido.



La Serena, Chile.

*Luego de la muerte del Presidente Juan Antonio Ríos, el 27 de junio de 1946, el Radicalismo lo nombró a González Videla como candidato a la presidencia.*

En 1939, debió interrumpir su ejercicio parlamentario ya que el Presidente Aguirre Cerda lo nombró embajador en París, Francia. También sirvió de diplomático en Bélgica, en Luxemburgo, en Portugal y, en Brasil, durante el gobierno de Juan Antonio Ríos.

*Luego de la muerte del Presidente Juan Antonio Ríos, el 27 de junio de 1946, el Radicalismo lo nombró a González Videla como candidato a la presidencia, quien también sería revalidado por la Convención de la Alianza Democrática, la cual, además de los radicales, estaba integrada por comunistas y demócratas. El 4 de septiembre se realizaron las elecciones presidenciales y González Videla se enfrentó a tres candidatos: Eduardo Cruz-Coke - por los conservadores y apoyado por la Falange Nacional -, Fernando Alessandri - por el Partido Liberal - y Bernardo Ibáñez - por parte de los socialistas. Al ganar por una mayoría relativa del 40%, fue el Congreso Nacional el cual tuvo que resolver entre él y Eduardo Cruz-Coke, obteniendo entonces el triunfo final gracias al Partido Liberal.*

*Fundó la  
Universidad Técnica  
del Estado, con  
el objetivo de  
proveer al país  
de profesionales  
técnicos capacitados.*

Además de continuar con el programa desarrollista de la CORFO de las gestiones anteriores, González Videla creó la refinería de petróleo de Concón, instauró la Industria Azucarera Nacional S.A (Iansa) y finalizó la construcción de la Compañía de Acero del Pacífico (CAP). También se continuó con el establecimiento de centrales hidroeléctricas.



Universidad Técnica del Estado.

Fundó la Universidad Técnica del Estado, con el objetivo de proveer al país de profesionales técnicos capacitados, la cual llegó a ser una de las universidades más importantes de Chile.

*Le brindó una especial dedicación a su tierra natal, la ciudad de La Serena. A través del Plan Serena, promovió la protección de su casco histórico, nivelando la arquitectura de las construcciones, hasta convertirla en un atrayente centro turístico. La Serena fue totalmente rejuvenecida en su urbanización, respetando su antiguo estilo colonial. Buen ejemplo de ello fue el Paseo de las Estatuas. Asimismo, se construyeron hoteles, escuelas y se renovó el hospital.*

González Videla comenzó su mandato con el apoyo del Frente Popular, especialmente del Partido Comunista. No obstante, una serie de conflictos con miembros de este partido, y la presión del gobierno estadounidense, llevaron al Presidente a dictar la conocida "Ley Maldita", mediante la cual se prohibía la existencia del Partido Comunista. Paralelamente, castigó duramente las protestas sociales y rompió relaciones diplomáticas con la Unión Soviética y los demás países del llamado "bloque oriental". En julio de 1948, ya ausente de comunistas el gobierno, González Videla conformó su gobierno con conservadores y liberales, constituyendo, en conjunto con los radicales, demócratas y una facción de socialistas, el llamado gabinete de "Concentración Nacional", entre los que se encontraba Jorge Alessandri Rodríguez como Ministro de Hacienda, quien siguió una política prohibitiva sobre el gasto fiscal, a la cual se opusieron los radicales, quitándole fuerza a la coalición del gobierno. González Videla salió en busca de los partidos de oposición socialcristianos, falangistas, democráticos, agrario-laboristas y las facciones socialistas,

de los que solamente respondieron los primeros. Con menos fuerza contaba ahora el Presidente. Y el 4 de noviembre de 1952, le entregó la dirección del país a Carlos Ibáñez del Campo, acérrimo opositor que había querido acceder al poder unos años atrás a través de un Golpe de Estado.

Ya fuera de la órbita política, González Videla renunció al Partido Radical en 1971, cuando éste pasó a formar parte del Frente Popular.

Falleció en Santiago de Chile, el 22 de agosto de 1980.



Carlos Ibáñez del Campo.

### **CARLOS IBÁÑEZ DEL CAMPO**

**Período de mandato:** 1952-1958

**Partido político:** Ninguno

Carlos Ibáñez del Campo fue dos veces Presidente de Chile. La primera se extendió desde 1927 a 1931, a través de la Junta Provisional que sacó del gobierno a Arturo Alessandri Palma. La segunda estuvo comprendida entre el 3 de noviembre de 1952 y el mismo día de 1958.

*Nació en la comuna de Linares, en la provincia homónima, también el 3 de noviembre pero de 1877. Realizó sus estudios en la escuela pública y en el Liceo de Hombres de su ciudad natal. En 1896, ingresó en la Escuela Militar, egresando con el grado de alférez de caballería en 1898. A partir de allí, daría comienzo a una carrera militar que lo llevaría a ocupar altos cargos en el Ejército y en el gobierno del país, y a través de la cual participaría en los Golpes de Estado de 1924 y 1925, el primero de los cuales lo llevó a ocupar la Presidencia de la República.*



Academia de Guerra.

En 1903, ingresó como alumno en la Academia de Guerra, siendo destinado en la misión militar chilena en El Salvador. A su regreso a Chile, ocupó los cargos de Director de la